



A RECONSTRUCCION.

HEMEROTECA NACIONAL

MEXICO

Periodico Liberal, Independiente, destinado a la defensa de los intereses sociales,
Y ESCRITO PARA EL PUEBLO.

Este periódico se publica á las siete de la mañana, los domingos, martes y viernes de cada semana.

El despacho está situado en la Librería de D. Ramón Cuéllar, calle dgl Seminario núm. 8, y en la cerería de D. José Tamayo, Rojas de Bolívar núm. 5.

El precio del cada número es de UN OCTAVO DE REAL en la capital, y DOS CENTAVOS en los Estados.

Las personas que quieran suscribirlo en los puntos donde no haya corresponsal, podrán hacerlo, mandando el importe en sellos del correo, de á veinticinco centavos.

DEDICATORIA.

Al noble y generoso pueblo mexicano; á este pueblo valiente y desinteresado del que somos miembros, á la sociedad amante del trabajo y del orden, de la paz y del adelanto social; á la gente honrada de todos los partidos, dedicamos este periódico, órgano del interés general, del progreso y de la paz.

El grano de arena quo vellimos á poner en el edificio de la reconstrucción de México, es la expresión vehementemente de nuestra buena fe y del deseo íntimo de conduvar al bien de la adorada patria de Hidalgo y Zaragoza; de esta valiosa joya del continente americano, de este encantador edén del Nuevo Mundo, de esta poética y desdichada Anáhuac en donde se mecieron nuestras curas, se deslizó nuestra infancia, sonrió nuestra juventud y se abrirán probablemente nuestras tumbas.

Nuestros débiles esfuerzos vienen robustecidos por una grande idea: la reconstrucción; alentados por un noble sentimiento: el patriotismo.

Soremos felices, si nuestras tareas son acogidas favorablemente por el público, única recompensa que anhelan.

Los REDACTORES.

INTRODUCCION.

El corazón se siente commovido cuando se contemplan las desgracias de la patria. La patria es algo mas caro, mas querido que nuestra propia existencia; la patria es un ser compuesto que significa muchas cosas. Así, al amar el hombre esa patria se ama á sí mismo; ama los recuerdos de su pasado, ama el aliento que respira al presente, ama las ilusiones y las esperanzas que tiene clavadas en el porvenir. Con la patria estén ligados muchos caríos del corazón. La patria quiere decir nuestra casa, quiere decir nuestra tumba. Quiero decir la vida de nuestros padres y de nuestros hijos. Aun más, la patria quiero decir el amor de los amores. Nuestro idioma, nuestra sociedad, nuestros amigos, nuestro pueblo, nuestra gloria, nuestras costumbres, nuestros usos, ese tipo especial que encierra un mundo, ese compuesto poético y solazador, por el que sentimos el instinto antes de sentir la idea, es lo que se llama: La patria.

Y la patria es un ser moral que no debo confundirme con el patrio suelo; porque el patrio suelo no es mas que un pedazo del universo, un giron del mundo, que no tendría encanto sin su alma que es la patria. Y á manera que el hombre tiene alma y cuerpo, así la patria, en su sentido mas lato, se compone de un ser moral y uno material.

Al decir la patria, no puede prescindirse de pensar en el suelo patrio, así como al decir el hombre, no puede menos que imaginarse el cuerpo. Y el suelo de la patria y el cuerpo del hombre son el efecto ostensible de esas dos grandes enjundades míticas. En tal virtud, el amor á un país no es el patriotismo, ni esto es aquél. Las dos cosas significan diferentes ideas que no analizamos, por no digredir demasiado. Solo si diremos, quo así como en el amor sexual el corazón y la imaginación se confunden, así también en el amor á la patria se piensa en el cielo, en los parques, en la lata, en la temperatura, en el clima, en los valles, en las praderas, en los montes y en los ríos de nuestra patria. Añádese á esto el sentimiento, y la idea se tiene perfecta. El expatriado, en tal virtud, es mártir, y el parásito no tiene patria.

Pues bien, nosotros quo no somos parásitos, nosotros quo amamos á nuestra patria, no podemos ser insensibles á sus desgracias, cuyas desgracias nos han tocado. ¡Ah! En medio de tanta lágrima de amargura, muy siempre algo desgarrador quo se siente y no se comprendo, pero quo martiriza y altera. El amor á la patria es un amor sincero quo consiste en desear todo el bien posible al lugar en donde vivimos la luz primera. Los Caligula, los Nerón y los Tiberio, son excepcionales tan escasas como extrañas.